

L'impayable logiciel Chorus

LE désastre était annoncé. En janvier 2009, déjà, « Le Canard » rapportait les interrogations de la Cour des comptes et de la commission des Finances de l'Assemblée sur « Chorus », le nouveau système informatique de l'Etat. Un beau joujou censé équiper, dans deux ans, tous les ministères du même progiciel pour permettre au gouvernement d'améliorer sa gestion budgétaire, et au Parlement d'exercer sa mission de contrôle de l'argent public. Hélas, depuis sa mise en place, le 1^{er} janvier, au ministère de la Défense, Chorus est déjà responsable d'une jolie pagaille. Les armées ont été dans l'impossibilité de régler plusieurs centaines de mil-

lions d'euros de factures à leurs fournisseurs. Un circuit de paiement dérogatoire a dû être mis sur pied pour éviter que certaines PME ne baissent le rideau.

Au lieu de faciliter la vie des administrations, Chorus la complique. La commission des Finances de l'Assemblée avait pourtant tiré le signal d'alarme. Le 8 juillet dernier, elle publiait un rapport prémonitoire. « *Certains ministères, expliquaient ses auteurs, ont émis des interrogations ou des inquiétudes sur les fonctionnalités futures de Chorus.* » Bref, il était prévu que ça marche mal, et les prévisions étaient bonnes, c'est rassurant...

Censé se substituer aux actuelles 255 applications financières des ministères, Chorus n'en remplacera que 78. Sachant que celles encore en place coûtent, en maintenance, entre 100 et 200 000 euros par an, voilà qui alourdira une note déjà très salée : Chorus ne devrait pas tarder à atteindre le milliard. Une somme qui s'ajoute aux 472 millions du précédent système, mis en place en 1998, et au 1,8 milliard de Copernic, grâce auquel les citoyens peuvent faire leur déclaration d'impôt en ligne. Soit, en douze ans, une dépense de plus de trois milliards et demi pour une informatique budgétaire qui ne permet même pas aux ministères d'acquitter leurs factures, mais parvient très bien, en revanche, à faire régler ces folies par les Français.

Jean-Michel Thénard

Le Canard enchaîné
Mercredi 19 mai 2010

